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情報集会報告 水と衛生月間３月

高岡　和也

テーマ：「水道民営化について」
３月の特別月間は水と衛生月間となってお

ります。これを受けて、日本の水道問題（水
道民営化）について調べてみました。水道民
営化とは、公共の水道事業を民間企業が運営
することを指します。これは、2018 年の水
道法の改正により可能となりました。

水道民営化の背景とその影響について詳しく説明します
〇水道民営化の背景
1. 水道の老朽化：昭和 30 年代に整備された水道管路の多く

が老朽化しており、全国で年間 2 万件以上の漏水や水道
管の破損が発生しています。

2. 耐震化の遅れ：耐震構造を持つ水道管路は全体の 4 割程
度で、その上昇率も年 1％程度と遅いです。

3. 人口減少による自治体の脆弱化：人口が少ない自治体で
は、水道事業の運営が小規模で、経営基盤に問題がある
ところもあります。

4. 水道事業者の資金問題：全国の水道事業者の約 3 分の 1 が、
コストが利益を上回っている状態です。
これらの問題を解決し、安全に水の供給を続けるために

水道の基盤を強化する必要があると厚生労働省は声明を発
表しています。
〇水道民営化の影響

水道民営化が進むと、以下のようなメリットとデメリッ
トが考えられます。

1. メリット
＊水道環境の維持：民間企業の参入により、水道環境の維

持が期待されます。
＊市場の活性化：競争が生まれることで市場が盛んになる

可能性があります。
＊運営権売却による売却益：小さな自治体でも運営権を売

却することで売却益が出る可能性があります。
＊利用者の選択肢の増加：民間企業が運営することで、利

用者の選択肢が増える可能性があります。
2. デメリット
＊自治体によるリスクコントロールの差異：自治体によっ

ては、リスクコントロールが異なる可能性があります。
＊民間企業の経営破綻のリスク：民間企業が運営するため、

経営破綻のリスクも存在します。
以上が水道民営化の概要となります。

鹿児島県では、水道事業の持続的な経営を確保するため
に、「鹿児島県水道広域化推進プラン」を策定しています。
このプランは、市町村を対象に広域連携に関する意向調査、
情報の共有、定期的な意見交換等の取組を行っています。

また、「鹿児島県水道ビジョン」も策定されており、本県
の水道のあるべき姿を示し、ライフラインである水道が将
来にわたり安心・安全な水を安定的に供給できるようにし
ています。

しかし、水道民営化には様々な意見があり、一部ではそ
の危険性についての議論もあります。具体的な影響は、実
際に動き出さないとわからない部分も多いです。今後の動
向に注目が集まっています。

米山記念奨学生卓話米山記念奨学生卓話

米山記念奨学生　グエン  ティ  トウ

　私は子供の頃から家で水牛、豚、鶏、犬を
飼っているので、家禽、家畜の病気の治療方
法を目的として獣医学部に入学しました。ベ
トナム国家農業大学獣医学部の先生方は日本
への留学をすすめることが多く、授業の時間

の中で日本での生活、勉強活動について話していました。
その話がきっかけで日本の教育環境に興味を持ち、日本に
留学したいと思いました。獣医学部で薬理を勉強しました
が、もっと詳しく学びたいと思いました｡そのために留学し、
鹿児島大学生体情報薬理学において神経薬理的な知識を学

び、青斑核ノルアドレナリン細胞下垂体アデニル酸シクラー
ゼ活性化（PACAP）/PAC1 受容体における不安・ストレ
ス誘発の形成に関与することを研究しています。この研究
を通じて、不安やストレスにおける青斑核 PACAP/PAC1 
シグナルの病態生理学的関与を明らかにするとともに、新
たな不安やストレスの治療法の開発を考えています。
　現在、ベトナムでは家畜の病気は大きな問題になってい
るので、そのために獣医師となって、大学博士課程で医学
博士を目指して研究する中で得られる専門的知識や技術を
持ち帰り、ベトナム家禽・家畜の伝染病やストレスなどの
治療薬の開発に貢献したいと思います｡ そして、ストレス
障害や伝染病などの家畜の病院で薬剤治療や予防方法を研
究したいと思います。



本日の曲目：早春賦、オンブラマイフ、渚のアデリーヌ 演奏：入来慶子

ロータリーソング：「奉仕の理想」
職業宣言唱和：１・２　　　　　　　　
ゲスト・ビジター紹介：米山記念奨学生　グエン ティ トウ様
食事：「米山ランチ」・「本日の演奏」
会長の時間：高岡　和也　会長
奨学金支給：米山記念奨学生　グエン ティ トウ様
誕生日お祝い：里　良男さん（２日）、吉田　健朗さん（７日）、
　　　　　　　前迫　実さん（12 日）、竹添　寛さん（13 日）
結婚記念日お祝い： 國料　忠さん（６日）、里　良男さん（11 日）、
　　　　　　　　　海江田順三郎さん（15 日）、
　　　　　　　　　宮脇　謙舟さん（22 日）
会務報告：栫　浩多郎　幹事
１）本日の配布　①週報　②月信　3 月号　
２）観桜会のご案内（2/27FAX 済み）
　4 月 6 日（土）18：30 ～　
　於：ホテルグランセレッソ鹿児島きずな
　出欠回答を３月 15 日 ( 金）までに事務局宛て FAX またはグー
グルフォームにてお知らせください。
３）「第２２回 RI 台湾囲碁大会」のご案内　（掲示）
　日時：5 月 18 日（土）～ 19 日（日）　
　会場：台湾・桃園市　　現地集合・現地解散
　参加ご希望の方は、事務局までお申し出ください。（締切 5/2（木））

４） 鹿児島中央 RC のグループラインを登録をされたい方は、
幹事までお申し出ください。

５）ＲＣＣ例会  11：00 ～　天文館松山通り　リンクビル 9 階
　3/10（日）　指名出席者⇒宮脇・前迫　各会員
６）本日定例理事会　例会終了後　於：社交室
７）次週 3/11（月）例会プログラム
　情報集会報告
　（発表される方は、週報用の原稿（300 字程度）を 3/12( 火）
までに事務局へご提出ください。）
出席報告：出席委員会
スマイルボックス：親睦委員会
卓話：米山記念奨学生卓話　グエン　ティ　トウ様

次回例会　令和６年３月21日（木）

３クラブ合同例会
（鹿児島中央・鹿児島東・鹿児島大学アカデミー）

18：30〜　於：ホテルサンデイズ鹿児島

出席率 会員数 出席数 出席報告
第2123回例会 52名 38名 77.55%
前々回（2月19日）の補正 52名 35名 71.43%

●海江田　順三郎さん／結婚記念祝を頂き有難うございます。昭
和 31 年の結婚以来、病気らしい病気にかからなかった家内でした
が、一昨年、転倒して車椅子になり、昨年は胃ろうの手術を受け
老人施設に入所中です。
●前迫　実さん／誕生日祝いを有難うございます。73 才になりま
す。病気との共存の日々が続いております。健康管理をしっかり
やっていきたいと思います。
●里　良男さん／「誕生日お祝い」を頂き有難うございました。78
才です。健康維持の目的で始めた１日５km のウォーキング、すで
に 30 年が経過しました。これまで約３万 5,000km 歩いた計算です。
地球１周４万キロを目指して奮闘中です！結婚記念日お祝いも頂
きました。有難うございました。

●竹添　寛さん／誕生日祝ありがとうございます。13 日で 66 才の
ゾロ目年になります。当日の最高のプレゼントが V ポイント女子
プロアマに当日招待された事で招待者に感謝すると共に今後も人
に感謝する事忘れず年を重ねて行きたいと思います。感謝の気持
でスマイルさせて頂きます。
●宮脇　謙舟さん／結婚記念祝、ありがとうございます。26 年に
なります。来年も頂ける様にがんばります。
●吉田　健朗さん／誕生日お祝いありがとうございます。還暦リー
チの 59 才となりました。健康第一で前厄の１年を乗り越えたいと
思います。
●國料　忠さん／結婚記念祝ありがとうございます。最近、子ど
も二人が家を出た後、夫婦二人きりになった時どうするのか？二
人で話しをした時の妻の冷静な表情が少し怖いです。先輩方、二
人の時間の過ごし方教えて下さい。

3月4日のスマイル　小計 22,000円　2023〜2024年度　累計 692,527円
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定例理事会議事録定例理事会議事録
議　題
１） 3・4 月例会プログラム及び行

事予定（添付資料） …… 承認
２） 会計報告（別紙明細） … 承認
　① 2 月度試算表について
３）年輪会日程について
　① 日程は 4 月理事会にて決定（5

月中旬以降～ 6 月で検討）
　② 対象は歴代会長・入会 3 年未

満の会員とその紹介者
　③ 入会 3 年未満の会員は無料

４） セ釜山 RC との姉妹盟約 40 周年記念事業「かごりんの寄贈」
進捗報告

　① 自転車の金額交渉を行う
　② ①が決裂した場合はセ釜山 RC に追加額の支払いを打診
　③ ②が決裂した場合は鹿児島中央 RC 理事会にて協議
５） 会津若松西 RC の「友好の絆・未来資金」記念事業の承認の

件 …………………………………………………………… 承認
　① 次週例会にて報告
　② 海江田 PG へ報告
５）その他
　①次回理事会について　→　
　　令和 6 年 4 月 2 日（火）　例会終了後
　　於：ホテルグランセレッソ鹿児島　きずな

会議名
場　所

定例理事会
社交室

日　時 令和6年3月4日（月）
例会後〜

出席者 高岡和也・栫浩多郎
濵上友美・松元まや
吉田健朗・宮脇謙舟
坂元直人・橋元　隆
下　隆治・竹添　寛
田中和俊

欠席者 下村哲也・中間貴志

結婚記念お祝い結婚記念お祝い誕生日お祝い誕生日お祝い


